

Ce livre fit beaucoup rire, même les hommes d'esprit qui s'y trouvèrent nommés ; il eut deux éditions.

Voici quelques passages de son avant-propos :

« Notre but a été d'inscrire les noms de ceux qui ont bien mérité de la Société des Girouettes; cette liste, par sa publicité, rendra hommage à qui il appartient. On y trouvera des poètes capables d'immortaliser des héros, des peintres dignes d'offrir à la postérité les traits des poètes, des artistes dans tous les genres, et, grâce à ce dictionnaire, une girouette vraiment patriotique pourra désormais choisir son avocat, son secrétaire, ses amis . . . . .

.....  
 Nous serons toujours prêts à rectifier, ajouter et confectonner pour la plus grande gloire des girouettes, un sujet d'ouvrage si fécond et qui n'en est réellement encore qu'à sa seconde ébauche. »

Et cette seconde ébauche forme cependant un volume in-8° de cinq cents pages! Qui donc, aujourd'hui, aura le courage, après tout ce que nous avons vu, de reprendre ce travail depuis l'année 1815 et de le continuer jusqu'à nos jours?

M. C. EMILE PERRET DE LA MENUE,  
 architecte.